
FDP Hanau

FEUERWEHR HANAU GUT AUFGESTELLT FÜR NEUE AUFGABEN

12.06.2023

„Unser Ziel ist es langfristig strategisch die Hanauer Feuerwehr auf ihre Rolle in der kreisfreien Stadt vorzubereiten.“ erläutert der Leiter der Feuerwehr Hendrik Frese die Konzeption für den Ausbau der Berufsfeuerwehr und der freiwilligen Feuerwehr in Hanau anlässlich eines Besuchs des FDP-Landtagsabgeordneten Thomas Schäfer und des Hanauer FDP-Orts- und Fraktionsvorsitzenden Henrik Statz. Nicht nur die gesetzliche Verpflichtung, eine Berufsfeuerwehr vorzuhalten, weil Hanau mehr als 100.000 Einwohner hat, sondern auch die erweiterten Aufgaben durch die Kreisfreiheit fordern vieles von den Feuerwehrleuten ab. So übernimmt die städtische Feuerwehr künftig auch die Rolle des Katastrophenschutzes und der Rettungsdiensträgerschaft wahr. „Neben den Aufgaben verändern sich auch die Gefahrenlagen in der Stadt.“ beschreibt Hendrik Frese die Auswirkungen durch den Zuwachs an Wohnbebauung und Gewerbegebieten in der Stadt sowie des Klimawandels.

„Wir wollen als Stadt eine gut ausgestattete Feuerwehr vorhalten.“ verdeutlicht der Hanauer FDP Orts- und Fraktionsvorsitzende Henrik Statz, dass die FDP um die Bedeutung der Arbeit der Feuerwehr weiß. Deshalb erwarte die FDP wegweisende Hinweise aus dem Bedarfsentwicklungsplan, der derzeit erstellt werde. Dabei geht es um die Frage, welche Personalstärke die Berufsfeuerwehr langfristig benötigt, um ihre Aufgaben wahrnehmen zu können und welches Gerät dazu vorgehalten werden muss. Auch die Frage, wo die Feuerwehr Standorte vorhalten muss, um die Eingriffszeiten sicherstellen zu können, ist von Belang. „Wir wissen, dass die Feuerwehr Kosten erzeugt, aber es handelt sich um gut investiertes Geld für die Sicherheit unserer Bürgerinnen und Bürger.“ stellt Henrik Statz fest.

„Das Land hat eine wichtige Rolle bei der Ausstattung der Feuerwehr.“ hebt der FDP-

Landtagsabgeordnete Thomas Schäfer die Rolle der Landespolitik hervor. Auch die Hanauer freiwilligen Feuerwehren profitieren von den Förderungen die das Land bei der Ausstattung mit Fahrzeugen, Geräten und Gebäuden gewährt. Zusätzlich wird das Land den Aufbau des Fuhrparks für den Katastrophenschutz unterstützen. „Erkennbar ist aber, dass noch Optimierungsbedarf bei den Bedingungen für die Förderung der Feuerwehren besteht.“ hebt Thomas Schäfer eine Erkenntnis seines Besuchs hervor. So sollte geprüft werden, ob auch Berufsfeuerwehren gefördert werden können und wie sichergestellt werden kann, dass die tatsächlichen Bedarfe vor Ort bei den Fahrzeugen besser in die Richtlinien eingebunden werden können. Insgesamt konnten Henrik Statz und Thomas Schäfer sich davon überzeugen, dass die Hanauer Feuerwehr gut für ihre Aufgaben vorbereitet ist und die kommenden Herausforderungen gut meistern wird. „Wir wünschen den Feuerwehrleuten viel Erfolg bei Ihrer Arbeit und dass sie immer wohlbehalten von Ihren Einsätzen zurückkommen.“ erklären beide FDP-Politiker abschließend.

Foto: v.l.n.r: Thomas Schäfer (FDP-Landtagsabgeordneter), Hendrik Frese (Leiter Feuerwehr Hanau), Henrik Statz (Orts- und Fraktionsvorsitzender FDP Hanau)